

# **Amnistía Internacional**

## **Comunicado de prensa**

Índice AI: MDE 14/051/2003/s (Público)  
Servicio de Noticias: 069/2003  
27 de marzo de 2003

### **Irak: Boletín diario de Amnistía Internacional - 27 de marzo de 2003**

**15:15 horas GMT**

#### **La Comisión de Derechos Humanos de la ONU debe tratar la situación de Irak**

La situación de los derechos humanos en Irak ha de ser sometida con urgencia a un detallado y exhaustivo debate, ha manifestado Amnistía Internacional en respuesta a la decisión de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU de no celebrar una sesión especial sobre este país.

La organización ha declarado: «La Comisión debe examinar la situación en Irak, pero sin limitarse a los abusos cometidos por el actual gobierno, sino considerando también los efectos de la guerra desde el punto de vista humanitario y de los derechos humanos. Después de todo, es el principal órgano de la ONU responsable de la promoción y protección de los derechos humanos».

La Comisión ha nombrado un relator especial sobre Irak, pero su mandato se limita a la investigación de las violaciones de derechos humanos cometidas por el gobierno iraquí. Amnistía Internacional pide que este mandato se haga extensivo a las violaciones de derechos humanos cometidas en territorio iraquí por cualquiera de las partes.

La organización exige el despliegue sin demora de observadores de derechos humanos.

#### **La vida de los civiles corre peligro si se utilizan minas terrestres y bombas racimo**

Ninguna de las partes debe utilizar armas de efecto indiscriminado en el conflicto, ha manifestado hoy Amnistía Internacional ante la persistencia de noticias sobre el uso de bombas racimo y minas antipersonas.

Ni las autoridades estadounidenses ni las británicas han querido descartar la posibilidad de utilizar bombas racimo. La preocupación de Amnistía Internacional aumenta al haberse denunciado el lanzamiento de bombas racimo sobre Basora que podrían haber matado y herido a miembros de la población civil.

Según informes, las tropas iraquíes han colocado minas antipersonas y trampas con minas terrestres en el sur del país. Otros informes indican que las fuerzas iraquíes han colocado minas en torno a

Kirkuk, en el norte, y en otras partes del país.

El Pentágono ha manifestado que «se reserva el derecho a utilizar minas terrestres». La Campaña Internacional para Prohibir las Minas Terrestres ha afirmado que Estados Unidos ha desplegado ya unas 90.000 minas en la región para su posible uso en Irak. El primer ministro británico se ha negado hasta ahora a descartar la posibilidad de que las fuerzas británicas utilicen bombas racimo. Estados Unidos ha estado almacenando millares de minas antipersonas (prohibidas por el derecho interno del Reino Unido) frente a la costa del territorio británico de Diego García para utilizarlas en Irak. La entrada de las minas en el territorio de Diego García constituiría una infracción de la Ley de Minas Terrestres del Reino Unido.

### **Reforzar la Europa Fortaleza en tiempos de guerra**

Amnistía Internacional ha calificado de «totalmente inadecuada» la propuesta de selección de refugiados formulada por el Reino Unido. Está previsto que los ministros de Justicia e Interior de la Unión Europea examinen la propuesta británica de creación de zonas regionales de protección y zonas de selección.

Dick Osting, director de la Oficina de Amnistía Internacional ante la Unión Europea, ha manifestado: «Es increíble que se esté examinando una propuesta de refuerzo de la “Europa Fortaleza” en este momento, cuando la guerra en Irak podría obligar a numerosas personas a huir del país. Resulta aún más asombroso que esa propuesta la haya hecho el Estado miembro de la Unión Europea que participa en las operaciones militares en Irak».

### **Los prisioneros de guerra iraquíes y la bahía de Guantánamo**

Amnistía Internacional toma nota con gran preocupación de los comentarios de altos cargos estadounidenses según los cuales su país tiene pensado enviar prisioneros de guerra iraquíes a la bahía de Guantánamo. «Si capturamos a algún terrorista lo llevaremos enseguida a Guantánamo», ha manifestado el capitán Jim Wherry, del Cuerpo General de Jueces y Abogados del ejército estadounidense.(Fuente: Associated Press.)

La organización ha expresado reiteradamente su preocupación por la condición jurídica de los prisioneros recluidos en la bahía de Guantánamo y por el trato que allí reciben.

### **Es preciso investigar las muertes de civiles**

Amnistía Internacional ha pedido una investigación inmediata e imparcial sobre las muertes de civiles que se han producido durante el conflicto de Irak.

Según informes, al menos 15 civiles iraquíes han muerto hoy y unos 30 han resultado heridos al ser alcanzada por misiles una zona residencial del norte de Bagdad.

Amnistía Internacional considera motivo de preocupación el aumento del número de bajas civiles causadas en esta guerra por errores de selección de objetivos. El 23 de marzo, por ejemplo, 5 ciudadanos sirios murieron y otros 10 resultaron heridos en Rutba, en el oeste de Irak, al alcanzar un misil estadounidense un autobús que se dirigía a Siria. Un portavoz militar estadounidense admitió que un misil disparado por sus tropas había alcanzado el autobús en vez del objetivo real, que era un puente.

**Si desean más información sobre la crisis de Irak, visiten**

**<http://www.edai.org/temporal/irak/irakbis.htm>**

**Encontrarán los últimos comunicados de prensa en <http://www.edai.org/centro>.**

Documento público

\*\*\*\*\*

**Si desean más información, pónganse en contacto con la oficina de prensa de Amnistía Internacional en Londres, Reino Unido, en el número + 44 20 7413 5566 o visiten <http://news.amnesty.org>. Para los documentos y comunicados de prensa traducidos al español consulten la sección «centro de documentación» de las páginas web de EDAI en <http://www.edai.org/centro>.**